#### Levallois/Ecole

## **Quand l'ordinateur** remplace le cahier

LUS DE TABLEAU noir, plus de craie, plus d'ardoise... La révolution numérique fait son entrée dans les écoles à Leval-lois. Vingt-huit élèves de CM 2 à l'élémentaire Paul-Bert expérimen-tent depuis peu l'école du futur. Ici, les ordinateurs portables ont mis ca-hiers et crayons au placard et un tableau numérique interactif, un outil révolutionnaire, trône derrière le bu-reau du maître.

L'aventure a démarré il y a trois mois. Lorsque Isabelle Balkany, ad-jointe au maire à Levallois et viceprésidente du conseil général délé-guée aux affaires scolaires, a proposé aux enseignants volontaires de mettre à leur disposition le matériel informatique dont ont été pourvus les collèges du département dans le cadre du programme « environnement numérique des collèges 92 ». Un instituteur, Patrice Guanassia, a décidé de saisir l'opportunité au bond. Il s'est lancé dans l'aventure il y a trois mois. Pour le plus grand plaisir de ses élèves!

#### Un outil magique, l'activote

« On a beaucoup de chance », se réjouit Morgane. « C'est trop bien, ren-chérit Matthieu, une lueur d'intérêt au fond des yeux. Le maître écrit sur le tableau grâce à un simple stylet tactile. C'est plein de couleurs. Le maître peut faire des démonstrations. Et on peut voir des DVD. C'est plus facile de travailler seul ».

Avec le TNI, l'enseignement devient ludique! Un simple clic dans la barre d'outil et une équerre ou un rapporteur s'affichent sur l'écran. Tracer des figures géométriques de-



LEVALLOIS, HIER. Le tableau numérique interactif et le chariot informatique ont fait leur entrée dans cette classe de CM2 à l'école

vient un ieu d'enfant. Et quand le nom d'un personnage historique n'évoque rien aux élèves, il suffit de se connecter sur Internet pour re-trouver son portrait, sa vie, son œuvre! Les enfants ont aussi à leur disposition un autre outil magique. Il s'appelle l'activote. Chaque enfant en possède un. Il se présente sous la forme d'une petite télécommande sur laquelle se trouvent des touches A, B, C et D. Il permet de répondre en temps réel aux QCM (questions à choix multiples), en s'amusant. Et sont également très utiles pour les évaluations. Les résultats et le pourcentage des bonnes réponses s'affi-

chent instantanément sur le tableau. Hier matin, les élèves de l'école étaient invités à se prononcer sur deux questions inscrites à l'ordre du jour du conseil des enfants. Alors que les autres classes votaient à main levée, les élèves de la classe numérique, eux, ont utilisé l'activote. Un petit air de « Qui veut gagner des millions »... Si ce n'est que l'am-biance n'a rien d'un show télévisé. Ici, les bavards et les rêveurs sont rapidement rappelés à l'ordre par le maître.

CHRISTINE HENRY

L'ACTU EN FLASH

#### MONTROUGE Parents et enseignants occupent le collège

LS ONT PASSÉ la nuit dans leur collège. Une cinquantaine de parents et professeurs du collège Haut-Mesnil de Montrouge ont occupé leur établissement la nuit dernière. Arrivés à 18 heures, les manifestants entendaient faire entendre leur colère contre la manifestants entendaient faire entendre leur colère contre la suppression d'une classe annoncée à la rentrée prochaine, conséquence de la baisse de la dotation horaire accordée à l'établissement. « C'est la troisième classe que l'on ferme ici en trois ans. Nous ne pouvons pas l'accepter. Nous attendons une réponse de l'inspection académique », explique une représentante du mouvement. Un enseignant a ouvert un blog sur Internet pour tenir les familles informées : hautmesnilencolere.blogspot.com.

#### NANTERRE L'association Zy'va organise un débat sur l'Europe

UN NOUVEAU « Zyva débat » se tiendra la semaine prochaine, dans le cadre de la campagne électorale, allée des Tulipes au Petit-Nanterre sur une question cruciale : « Où va l'Europe ? ». Sont annoncés comme participants aux débats dans les locaux de l'association Olivier Audéoud, président de l'université Paris-X Nanterre, Corinne Lepage, de Cap 21, qui s'est ralliée à Bayrou pour la présidentielle, Stéphane Pocrain, membre fondateur du Conseil représentair des associations noires de France (Cran). Benoît Hamon, député européen socialiste, Jean-Marie Cavada, député européen UDF et ancien journaliste, et Michel Soudais, rédacteur en chef à « Politis » La soirée débutera par une séquence de théâtre chef à « Politis ». La soirée débutera par une séquence de théâtre forum mise en scène par des jeunes de Zy'va.

Rendez-vous mardi prochain, le 27 mars, à 19 heures dans les locaux de l'association. 2, allée des Tulipes, à Nanterre. Pour y participer, contactez l'association Zy'va par mail (zyvadebal6awanadoo.fr) ou par téléphone au 01.47.81.39.49.

#### **BOIS-COLOMBES** Les élus UMP face aux questions d'éducation

**Q** UELLES responsabilités entre l'école et la famille ? Que faire face à l'échec scolaire ? Comment s'adapter aux rythmes des enfants ? C'est à ces questions que tenteront de répondre les emanis : Cest a ces questonis que tenterion ue repondire les participants à une soirée thématique sur l'éducation aujourd'hui. Avec des témoignages d'enseignants, d'éducateurs, de bénévoles et de parents sur des expériences locales, et l'intervention de Charles de Champeaux, contributeur au projet UMP. Participeront aux débats Yves Révillon, maire UMP de Bois-Colombes, Jacques Kossowski, député-maire UMP de Courbevoie, et Philippe Juvin, maire UMP de La Garenne-Colombes

depute-mane Own de Couroevoie, et Finippe Juvii, mane Own de La Garenne-Colombes. Ce soir à 20 h 30, salle polyvalente de l'école Françoise-Dolto, 104, rue Henri-Litolff à Bois-Colombes. Entrée libre.

## « Les enfants sont captivés » -

### PATRICE GUENASSIA, professeur des écoles en élémentaire



**Q** UAND PATRICE Guenassia, passionné d'informatique, a eu vent du projet de la mairie d'installer des tableaux numériques interactifs dans les écoles et de mettre, à la disposition des élèves, des portables, il n'a pas hésité à se porter candidat. Depuis trois mois, sa classe travaille en demi-groupes avec les ordinateurs. « Je me suis lancé dans l'aventure avec quelques appréhensions, car on n'a pas le droit à l'erreur. Mais, aujourd'hui, ie maîtrise bien l'outil. Quant aux enfants, ils sont captivés. Ils se sont rapidement approprié l'outil. Ils manient très bien le stylet et sont très heureux de venir au tableau. C'est ludique et dynamique. On gagne en rapidité, en efficacité et aussi en plaisir. Les corrections sont terminées très vite. On peut préparer les cours à l'avance et anticiper.

Quand on a envie d'interrompre une leçon, on l'enregistre et on peut y revenir à tout moment. Avant, il fallait attendre de libérer le tableau pour passer à autre chose Grâce à l'accès Internet. on peut retrouver facilement des photographies. Il n'est plus nécessaire d'aller chercher le rétroprojecteur. Mais, pour bien exploiter les richesses de cet outil, il ne faut pas compter son temps. Car cette forme d'enseignement exige davantage de préparation. Il faut également enrichir sa base documentaire. Mais, ce temps passé n'a pas d'importance car c'est un immense plaisir. Et je suis conscient de vivre un moment particulier. Si je suis muté un jour, je ne suis pas sûr de retrouver cet environnement numérique, d'ici à ma retraite. »

SE TOURNER ... SE RETOURNER ... SENTIR LA FRUSTRATION ...

# IMPOSSIBLE DE

Une étude clinique sur les personnes qui n'ont jamais la chance de passer une bonne nuit de sommeil est actuellement en cours.

#### Pour participer à cette étude, vous devez :

- Avoir entre 18 et 64 ans
- Etre en bon état de santé général
- · Avoir des difficultés à dormir et à vous endormir depuis au moins 3 mois

#### La participation à l'étude inclut (gratuitement):

- · Les consultations d'étude avec un professionnel de santé
- Le médicament expérimental à l'étude
- Les enregistrements du sommeil et examens de l'étude

Un dédommagement des frais de déplacement peut être envisagé.

POUR PLUS D'INFORMATIONS, APPELEZ LE

0800 908420

OU CONNECTEZ VOUS SUR EtudeSurLeSommeil.com